
Homélie pour la Solennité de l’Ascension 2021 

Voici une fête qui, pour un certain nombre de nos contemporains, est synonyme de 

‘‘pont’’, ‘‘le pont de l’Ascension’’…  

« Voici une fête où, il est peut-être hasardeux de chercher à se 

représenter visuellement Jésus ressuscité…montant au ciel… tel un astronaute en 

voyage dans l’espace, vers les astres les plus lointains… »   

Essayons de comprendre…D’abord que dans cette fête de l’Ascension, comme celle 

de la Pentecôte, nous célébrons le même et unique mystère de la Pâque  du Christ, 

« de la victoire de Jésus sur la mort ». (E. Bianchi) 

Encore un mot à propos du Ciel…Jésus ressuscité qui est monté au Ciel…il ne s’agit 

pas du ciel tel que nous l’entendons…dans la Bible, le ciel n’est pas l’étendue visible 

au-dessus du sol depuis la surface de la Terre…Mais « l’état de bonheur suprême 

et définitif mystère de communion bienheureuse avec Dieu et avec tous ceux qui 

sont dans le Christ » Pour nous aider à mieux comprendre la Bible  nous en parle 

en images : de, paix, de festin de noces, de vin du royaume, de maison du Père, de 

la Jérusalem céleste, du paradis de, vie éternelle… » 

Cela dit je voudrais souligner trois aspects…de cette fête. 

 D’abord dans cette fête … nous célébrons le passage de Jésus de ce de ce 

monde le nôtre… au Père. « C’est l’accomplissement de ce que le Père a fait pour 

son Fils Bien-Aimé Jésus, au terme de son itinéraire sur terre…Jésus ressuscité 

est entrée dans la gloire, le bonheur de Dieu. Oui, désormais Jésus ressuscité est 

auprès de Dieu, et aussi présent parmi les hommes selon sa promesse, Il sera 

toujours avec eux, mais d’une présence intérieure. 

« Jésus a pris sur lui notre humanité, pour la porter au-delà de la mort dans un lieu 

nouveau, une Terre nouvelle, pour que là où Il est, nous y soyons aussi un jour… » 

(pape François). 

 C’est pour cela que la fête de l’Ascension, est la fête et de l’Esperance… et 

de la Joie. 

Jésus ressuscité le premier de cordée il est déjà arrivé au but…du voyage 

vers lequel nous sommes en marche…il est déjà entré dans cette Terre nouvelle, 

ces Cieux nouveaux… où Lui-même nous accueillera… il essuiera toute larmes de nos 

yeux, et comme le dit l’Apocalypse… « Plus de pleurs, plus de mort, car l’ancien 

monde s’en est allé un nouveau monde est déjà né. » 

https://eglise.catholique.fr/glossaire/mystere


Vivre en homme et femme habités par l’Esperance, écrivais un moine, « ce n’est 

pas s’évader du monde, de la société, mais d’œuvrer au cœur du monde » 

Deuxième aspect, la fête de l’Ascension nous rappelle que sur cette terre nous 

comme des étrangers, nous sommes de passage… et la Pandémie nous l’a rappelé. 

Si nous devons prendre soin de notre Maison commune, si nous devons 

prendre soin les uns des autres dans une authentique fraternité…Nous sommes 

attendus Ailleurs, Toute l’Humanité est attendue Ailleurs… N’oublions pas la vie 

éternelle…, car, perdre de vue la vie éternelle/ le risque, c’est de transformer 

l’Eglise en une ONG… 

Enfin troisième aspect… cette fête nous rappelle que nous sommes des veilleurs…, 

nous attendons quelqu’un, Quelqu’un selon la promesse de Jésus : « Je m’en vais, 

mais je ne vous laisserai pas orphelins… Je vous enverrai un autre Consolateur, un 

autre Défenseur, qui sera toujours avec vous… 

Et ce Consolateur, ce Défenseur, ce Compagnon de route que Jésus nous a promis 

et que nous attendons. C’est l’Esprit Saint… la troisième personne de la Trinité… 

C’est pour cela que à partir d’aujourd’hui, l’Église nous invite à entrer dans la 

grande neuvaine de préparation à la Pentecôte, où nous nous disposons d’une façon 

renouvelée à accueillir le, Don promis par Jésus. 

« Jésus est monté près du Père…préparer la Maison près de Dieu. Au ciel nous 

serons près de Dieu pour toujours, et nous chanterons plein de joie, plein d’amour, 

et nous trouverons près de Dieu, Notre Dame, et nos frères et sœurs, les saints 

près de Dieu. » (Didier Rimaud) 


